
天津天津
雙周協商會
建言招考制度改革
香港文匯報．人民政協專刊訊
天津市政協近日召開今年第三次雙
周協商座談會，圍繞「深化招生考
試制度改革，推進基礎教育高水平
均衡發展」建言。天津市政協主席
何立峰主持會議並講話。
與會的天津市政協委員建議，通
過均衡公辦學校教育資源、科學推
進課程改革、扶持民辦學校、推進
職業院校分類招考或註冊入學、強
化教育督導評估等，進一步深化教
育領域綜合改革。何立峰希望廣大
政協委員緊緊抓住教育改革的重
點、難點、熱點問題建言獻策，及
時反映人 民 群 眾 的 意 願 和 要
求。

河北河北
常委兩次無故缺席
將被視自動辭職
香港文匯報．人民政協專刊訊
日前，河北省省政協主席會議

審議通過建立常委會議請假、缺
席情況通報制度，對累計兩次無
故缺席或請假未經批准不參加常
委會議的，將被視為自動辭職，
由省政協報經省委同意，按有關
程序辦理，並在新聞媒體上予以
公告。
規定指出，河北省政協辦公廳
須於每年年初將本年度各次常委
會議預安排時間、主要議題通知
常委會成員，並於各次會議召開
前兩周預發會議通知。對連續三
次請假(長期患病治療的除外)缺
席常委會議的，函告本人向省政
協提出辭職。常委會成員出席常
委會議情況將作為考核其履職情
況的重要內容。

地 方 動 態

香港文匯報．人民政協專

刊訊 全國政協近日在京召

開雙周協商座談會，就「貫

徹落實《全民健身條例》，

增強國民身體素質」提出意

見建議。全國政協主席俞正

聲主持會議並講話。委員們

建議，要將全民健身事業發

展規劃納入經濟社會發展規

劃、將全民健身經費納入政

府財政預算、將全民健身工

作寫入政府年度工作報告。

政協雙周座談
聚焦全民健身

A 11

專 刊
第
60
期

全
國
政
協
授
權
香
港
文
匯
報
主
辦

香

港

友

好

協

進

會

協

辦

■責任編輯：周萬仰 ■版面設計：余天麟 2014年4月10日（星期四）

配套政策需進一步完善
座談會上，全國政協委員劉敬民、姚明、

白岩松、李永波、徐玖平、周繼紅、劉翔、
霍建新等專家學者，圍繞《全民健身條例》
貫徹落實情況，特別是構建全民健身公共服
務體系、推進體育事業改革創新、加強群眾
體育場地設施規劃建設、發展青少年和學校
體育、發揮競技體育對全民健身的引領示範
作用、壯大體育產業、發揮體育社會組織作
用等問題，發表意見，交流討論。

委員們認為，《全民健身條例》自2009年
10月1日施行以來取得了積極的效果，但也
存在着體育資源相對不足等一些需要推動解
決的問題，《全民健身條例》配套政策還需
進一步完善健全。

建議確保學生每天1小時體育活動
委員們建議，要將全民健身事業發展規劃

納入經濟社會發展規劃、將全民健身經費納
入政府財政預算、將全民健身工作寫入政府
年度工作報告，加大對《全民健身條例》落

實的政策支持力度，高度重視青少年體質健
康，將體育作為學校教育的主課，確保學生
在校期間每天參加1小時的體育活動，制定
並實施「青少年體育運動與體質健康促進計
劃」。
同時，委員們建議，要將群眾體育場地設

施與城鎮化同步規劃、同步建設，加強住宅
小區的體育設施的規劃、建設和管理；制定
體育產業發展專項規劃，制訂扶持政策和設
立專項資金，引導地方結合區域特色發展體
育產業；加大對農村、中西部地區基本公共

體育服務幫扶力度，推進公共體育服務均等
化進程。
俞正聲十分關心全民健身活動開展和體育健

兒的身體情況，不時在筆記本上記錄，與大家
共同討論，會場氣氛熱烈。
國家體育總局局長劉鵬介紹了《全民健身

條例》實施的有關情況。教育部、財政部、
住房城鄉建設部的負責人與委員們協商交
流。
全國政協副主席杜青林、張慶黎、蘇榮出

席座談會。

民主黨派中央啟動年度重點調研
香港文匯報．人民政協專刊訊 2014年各民主黨派中央
的年度重點調研活動陸續啟動，調研主題緊扣社會熱點和改
革難點，盡顯民主黨派特色和優勢。
民革中央今年年度大調研鎖定「深化司法體制改革」課
題，並已於3月中下旬開始，分赴北京、廣東、重慶、湖北
等地開展深入調研。
4月上旬，民盟中央調研組將啟程，圍繞大學畢業生就業

問題開展年度調研，為破解當前大學畢業生就業難題獻計支
招。
3月24日至28日，民建中央主席陳昌智率調研組就「加
大改革力度，建立解決產能過剩的長效機制」赴山東開展深
入調研。據悉，今年民建中央共確定了關於產能過剩問題的
調查研究，大力推進節水農業、促進乾旱半乾旱地區可持續
發展，關於中國職業教育發展問題的調查研究等5大重點調

研課題。
民進中央今年將再度聚焦水生態文明建設，關於「建立流
域水生態環境保護長效機制，促進區域生態文明建設」的年
度調研將於6月初在四川省展開，並同時舉辦「長江保護與
發展論壇」。
農工黨中央將「深化醫藥衛生體制改革加快衛生立法」作

為今年的重點調研課題，並將於5月分赴山東、浙江開展調
研。致公黨中央的調研活動也即將於5月開展。今年致公黨
中央將圍繞「創新驅動促進裝備製造業結構調整」這一課題
展開年度調研。「利用大數據技術提升政府治理能力」課
題，將被納入九三學社中央今年年度調研。4月9日開始，
九三學社中央主席韓啟德將率隊分赴上海、廣州、北京等
地，圍繞該課題展開全面調研。4月中旬至5月中旬，台盟
中央則將圍繞首都城市功能定位這一課題展開調研。
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香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 何凡）近日，全國人
大常委會副委員長、農工黨中央主席陳竺，十一屆全國人大常
委會副委員長、中國紅十字會會長華建敏，十一屆全國政協副
主席、中國紅十字會名譽副會長李金華等在北京協和醫院登記
捐獻器官意願，以實際行動表達對器官捐獻事業的支持。
去年12月，中共中央辦公廳、國務院辦公廳印發《關於黨員
幹部帶頭推動殯葬改革的意見》，鼓勵黨員、幹部去世後捐獻
器官或遺體。中國紅十字會常務副會長趙白鴿表示，由於中國
長期缺乏有效的器官捐獻工作體系，器官短缺狀況十分嚴重，
很多終末期器官衰竭患者無奈地在等待中去世。
據統計，中國每年約有30萬患者需要器官移植，而每年器官
移植手術僅有1萬例左右，供需比約為1:30，而美國等西方發
達國家為1:3。

器官捐獻可網上報名
為解決此問題，中國紅十字會接受原衛生部委託，開展中國
公民逝世後器官捐獻工作。目前，國家已成立中國人體器官捐
獻管理中心專門負責器官捐獻工作，截至昨天，全國已累計完
成捐獻1,611例，累計捐獻器官4,380個。
中國人體器官捐獻與移植委員會主任委員、衛生部原副部長
黃潔夫表示，雖已經成為世界上第二大器官移植大國，但中國
的器官捐獻工作才剛起步，萬里長征才走了第一步。而目前中
國器官捐獻志願報名登記人數尚不到2萬名，希望以後會有成
千上萬的志願者加入。
中國人體器官捐獻管理中心網站亦於日前正式開通。這是內
地器官捐獻工作進展、器官捐獻相關知識、器官捐獻志願登記
以及人體器官捐獻協調員資格查詢等信息的權威發佈網站。此
前，要成為器官捐獻志願者，需要到各個省份的器官捐獻管理
部門填表註冊，完成報名登記後會獲得一張器官捐獻志願卡。
今後，公眾可通過網站在線登記、修改或撤銷器官捐獻志願。

京政協專題協商會
關注中小學生體質健康

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 馬曉芳）近
日，北京市政協圍繞市政協常委會已通過的「關於促
進本市中小學生體質健康的建議案」及相關問題，召
開專題協商座談會。北京市政協主席吉林出席並講
話，副市長楊曉超及市政府相關部門負責人到會聽取
意見。
吉林表示，青少年學生體質健康是關係國家民族

素質的重要問題，也是社會各界關注的焦點。圍繞這
一話題，市政協組織各界委員深入調研形成建議案，
下一步將加強委員和相關部門的溝通交流，積極推動
相關建議的落實。

兩方面創新政協工作
吉林指出，北京市政協此次專門拿中小學體質健康調

研題目做政協工作創新試驗，突破了以往開完常委會形
成建議案呈報市委市政府就結束工作的慣例。「此次開
完常委會後還專門就這一題目是怎麼立的題，怎麼調研，
大家都是什麼意見，下一步準備做什麼工作，召開新聞
發佈會，媒體給予了大量關注和報道。」
吉林介紹，此次圍繞中小學生體質健康召開專題

協商會是市政協工作的第二個創新。針對委員們花費

諸多功夫提出意見，卻沒有後續反饋的情況，市政協
首次嘗試在形成常委會建議案後，與市委市政府及有
關部門領導召開協商會，就具體問題商量對策，助推
委員工作成果落實。
吉林強調，專題協商是市政協今年協商活動中的

一項重點工作，市政協將按照年初設定的協商計劃，
就相關議題陸續開展各種形式的協商活動，希望廣大
政協委員積極參與，發揮好鼓與呼的作用，為首都的
科學發展獻計出力。

「袖珍」操場也能煉出棒體質
幾十名小學生面向牆壁，隨着音樂節奏左右

腳輪換上、下踏跳牆根的台階。「他們在幹
啥？」北京市政協中小學生體質調研組的委員
們感到驚奇不已。「這是踏跳台階運動。」一
位同學解釋說，學校操場太小，老師便別出心
裁「發明」了這種體育鍛煉方法。

這是記者日前在北京和平里第九小學看到的一
幕。

除台階踏跳外，孩子們有的在做立定跳遠、
列隊繞場跑步、仰臥起坐等活動。1,500名學
生共用1,600平方米的操場，擁擠而不混亂，
歡快而又精彩。

和平里九小坐落在居民樓的縫隙間，佔地
面積2,500平方米，是北京市東城區生均佔地

面積最小的學校。北京市政協教文衛體委員
會相關負責人對記者說：「1,500名學生若同
時出現在操場上，手都伸不開。這所學校卻
在東城區學生體質測評中名列前茅。我們調
研發現，這應歸功於學校近幾年一直緊抓的
一小時體育鍛煉。」北京市政協中小學生體
質調研組曾先後幾次組織委員專家來到學校
實地調研。

「我特別喜歡一小時體鍛，我練瘦二十幾
斤，同學們再不叫我小胖子了。」三年級的一
位小朋友鬢角帶着汗珠滿臉歡愉告訴記者。

校長單寧表示，場地狹小不是難以逾越的困
難，學校一直努力在現有條件上，讓難得的一
小時體育鍛煉更豐富，更適合孩子身心發展。

小學六年是決定人生六十年的關鍵所在，好的
體質是人生最大的「本錢」。

「袖珍」操場也能煉出棒體
質，值得玩味，也可資「寸土
寸金」的香港借鑒。

■記者 馬曉芳

■北京市政協圍繞中小學生體質健康建議案召開專題
協商會。 本報北京傳真

■陳竺（右四）、華建敏（右一）、李金華（左二）等在北京協和醫院
登記捐獻器官意願。 網絡圖片

■全國人大常委會副委員長、民建中央主席陳昌智就「加大
改革力度，建立解決產能過剩的長效機制」到山東調研。

本報北京傳真

■■全國政協近日在京召開雙周協全國政協近日在京召開雙周協
商座談會商座談會，，全國政協主席俞正聲全國政協主席俞正聲
((左四左四))主持會議並講話主持會議並講話。。 新華社新華社

■北京和平里第九小學學生課間做台階踏跳
運動。 記者馬曉芳攝


